

## Fledermausführungen in der Höhle „Heimkehle“ bei Uftrungen, Landkreis Mansfeld-Südharz

### Beobachtungen im Reich der Winterschläfer

**Am 01.02., 03.02., 08.02. und 10.02.2017, jeweils um 15:00 Uhr  
(Bitte Taschenlampen mitbringen!)**



Großes Mausohr und Fransenfledermäuse

Zwei Große Mausohren schlafend

Wir haben endlich mal wieder einen Winter! Einige Tierarten weichen den frostigen Temperaturen aus, indem sie nach Süden ziehen. Andere harren hier in der kalten Jahreszeit aus, in einer Jahreszeit, wo sie nichts zu fressen finden, indem sie die Zeit einfach verschlafen. Sie halten Winterschlaf, so wie dieses der Igel, der Feldhamster, der Siebenschläfer oder unsere Fledermäuse tun. Sie führen in dieser Zeit ein Leben auf „Sparflamme“, am Limit, und genießen selbstverständlich unseren Schutz.

#### **Einmalige Beobachtungsmöglichkeiten!**

In der Höhle „Heimkehle“, am „Thyrasee“, können Besucher Fledermäuse hängend sehen und somit einen Blick in die „Schlafstube“ der Fledermäuse richten. Die besondere klimatische Situation am „Thyrasee“ lässt zu, dass trotz der Besucher die Fledermäuse nicht gestört werden. Vom großen Natureingang dringt über den „Thyrasee“ kalte Luft von außen in die Höhle, so dass die aufsteigende Temperatur von den Besuchern mitgerissen wird. Durch diese „Frischluff- und Kältepumpe“ ist es überhaupt möglich, die Tiere zu beobachten.

Freuen Sie sich auf den Kontakt mit unseren Spezialisten des Überlebens im Winter, unseren Fledermäusen! Ihre Landesreferenzstelle für Fledermausschutz Sachsen-Anhalt.



**Biosphärenreservat  
Karstlandschaft Südharz**

